

"Esta no es más que una Pequeña Despedida": Isabelita

- ★ "El Gobierno Queda en Buenas Manos", Dijo al Entregar el Poder
- ★ "Volveré con Nuevos Bríos y Algunos Kilos de más"; Lloró
- ★ La Licencia de la Mandataria Podría Prolongarse: Robledo

BUENOS AIRES, 13 de septiembre.—"Esta no es más que una pequeña despedida", dijo hoy, llorosa, la Presidente de Argentina, señora María Estela Martínez de Perón, al hacer entrega provisional del mando de la nación al senador Italo Luder.

La ceremonia de traspaso de mando se realizó en el Salón Blanco de la casa de gobierno, y asistieron a ella todas las principales autoridades de los tres poderes del Estado, más los comandantes en jefe de las tres ramas de las fuerzas armadas, diplomáticos, personajes eclesiásticos e invitados especiales.

Durante el acto, estrictamente protocolar, la mandataria repentinamente prorrumpió en sollozos y su edecán militar le facilitó un pañuelo para que enjugara las lágrimas.

A los pocos segundos Isabelita se repuso e, inesperadamente, se acercó a los micrófonos de la radio y la televisión que difundían la ceremonia en cadena nacional y dijo: "Esta no es más que una pequeña despedida. El gobierno queda en buenas manos. Sepan que todas las resoluciones que tome el Presidente interino están apoyadas por la Presidente de la nación argentina.

"Este ha sido un año muy duro y muy fuerte para cualquier ser humano. Les ruego presten toda la colaboración posible al Presidente provisional, y qué más puedo decirles que hasta «prontito» y que volveré con nuevos bríos y algunos kilos de más".

El decreto mediante el cual Isabelita hizo entrega provisional de la Presidencia del país, fue firmado por ella misma y por todo su ministerio.

El Presidente interino, Italo Luder, luego de haber tomado oficialmente la Primera Magistratura, dijo: "Las palabras de la señora Presidente comprometen aún más mi acción para esta responsabilidad que asumo en este breve interinato.

"Como lo ha hecho la señora Presidente, continuaré trabajando por la unión de los argentinos y por la consolidación de un proceso que nos conduzca a la justicia y a la paz social.

"Con la ayuda de Dios serviré a la causa de la nación", concluyó el Mandatario provisional.

Enferma y visiblemente agotada, con una profunda depresión nerviosa y con ocho kilos de menos de su peso habitual, Isabelita tomará en principio treinta y tres días de descanso.

Por ahora se dirigirá a la tranquila localidad de Ascochinga, en las sierras de la mediterránea provincia de Córdoba. Allí se alojará en la casa de campo de la fuerza aérea, lugar de recreación que cuenta con canchas de golf y tenis, con albercas y con un campo de aterrizaje, además de magníficos equipos de comunicación.

En ese mismo lugar estuvo de vacaciones hace 14 años la familia del extinto Presidente norteamericano John F. Kennedy.

Isabelita viajará mañana hasta Ascochinga, acompañada por una pequeña comitiva de amistades, entre las que se cuentan las esposas de los comandantes en jefe de las fuerzas armadas.

Su retorno está previsto para el 17 de octubre, fecha en que los peronistas conmemoran el "Día de la lealtad". En ese mismo día, en 1945, millares de argentinos realizaron gran cantidad de multitudinarias concentraciones para exigir la libertad del entonces coronel Juan Domingo Perón, preso en el penal de la isla Martín García, en el río de La Plata.

Ante tales demostraciones, las autoridades de aquella época se vieron obligadas a liberar a Perón, que reinició su fulgurante escalada política.

Aunque hoy, el mismo Luder subrayó que su mandato es "breve y provisional, surgieron de inmediato las dudas acerca de la vuelta de la Mandataria.

Los rumores se acrecentaron cuando minutos antes del cambio de mando, el canciller Angel Robledo dijo a los periodistas que la licencia de la Mandataria podría prolongarse más allá de la fecha prevista, "puesto que todo está supeditado a la evolución de su salud".

ES MUY DIFÍCIL FIJAR PLAZOS

Anteriormente, durante una conferencia con los partidos del Frejuli (Frente de Liberación Justicialista), Robledo —que hablaba en su calidad de vicepresidente del Partido Peronista— insinuó claramente que era extraordinariamente difícil fijar plazos perentorios para el retorno de la Presidencia a sus funciones.

Al respecto se recordó que Isabelita ha pasado los tiempos más duros de su vida durante el año que ha ocupado la Presidencia argentina. Citaron por ejemplo cómo en junio se bamboleó peligrosamente la estabilidad nacional ante la presión de los trabajadores que exigieron mejoras salariales; luego la enorme presión para que alejara a su secretario privado, José López Rega, y finalmente el virtual amotinamiento del ejército que la obligó a designar comandante en jefe de esa arma al general Jorge Videla, tras destituir, contra su voluntad, al general Numa Laplane.

Quienes la critican la acusan de haber abandonado los principios elementales del peronismo, aunque sus partidarios la defienden al señalar que ha sido víctima de sus asesores corruptos e ineficaces.

"El pleno retorno de Isabelita al poder sólo será posible con la movillización obrera", dijo hoy el dirigente Rogelio Papagno, quien aseguró que la "Confederación General del Trabajo (CGT) desde ahora está en estado de alerta y continuará movilizándose para impedir un nuevo 1955. (En ese año, el 16 de septiembre, fue derrocado Perón por un gobierno militar que perduró hasta 1973).

Italo Luder, de 49 años, es presidente del Senado y, como tal, era el primero en la línea sucesoria presidencial, según la ley de acefalía.

FUE DEFENSOR DE J. D. PERÓN

Aunque es abogado, ha dedicado la mayor parte de su tiempo a la docencia. Peronista desde joven, asumió la defensa de Juan Domingo Perón, acusado de corrupción, dolo, malversación y robo, después de su derrocamiento en 1955.

Al retorno del peronismo a Argentina, Luder fue elegido senador nacional, y posteriormente, el 8 de junio de este año, fue designado presidente de la Cámara Alta, contrariando los deseos de la Presidente Isabelita, que quería que dicho

cargo se mantuviera acéfalo, para permitir que el segundo en la línea sucesoria presidencial fuera Raúl Lastiri, presidente de la Cámara de Diputados y yerno de José López Rega.

Luder es considerado un político muy equilibrado, partidario del diálogo, orador elegante y muy culto.

Cuenta con la confianza del peronismo gremialista y con el respeto de los militares.

Su interinato ha sido acogido con agrado en amplios sectores del país, que esperan que su presencia en el Poder Ejecutivo se convierta en un factor estabilizador del hasta ahora turbulento gobierno peronista.

"No hay que equivocarse. Yo nada más vengo a cumplir un interinato y carece de sentido pensar que quiero entregar un gabinete a mi imagen y semejanza", declaró para disipar los rumores de que pediría la renuncia a varios de los secretarios de Estado designados por Isabelita.

(Informaciones de Flavio Tavarez, corresponsal de EXCELSIOR, y datos de las agencias AP y Latin).